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Сосредоточить внимание
ка важных вопросах
17 декабря состоится отчетно-выборное собрание п ар 

тийной организации института. Партийное собрание должно 
подвести итоги большой работы по выполнению решений XXI 
чрезвычайного съезда КПСС, июньского Пленума ЦК КПСС и 
Закона о перестройке среднего и высшего образования.

Собрание будет проходить в обстановке огромного полити
ческого и трудового подъема всего советского народа, обуслов
ленного колоссальными успехами мирного строительства в 
нашей стране, странах народной демократии и успешной мис
сией мира товарищ а П. С. Хрущева в США.

Прошедший год является  не только годом успехов в на
учной и учебной жизни института, но и годом упорной и кро
потливой работы всего коллектива в борьбе за  коренную пе
рестройку, за  укрепление научных связей  с промышлен
ностью, за приближение учебной работы к  производству, за 
повышение качества вы пускаемых институтом специалистов 
и воспитание их в духе коммунистической сознательности.

Ц елеустремленная и  своевременная пропаганда решений 
партии и правительства воодушевила коллектив института 
на новые трудовые успехи. Заканчивается ввод в действие 
лаборатории ТВН, широким фронтом развернулись монтажные 
работы в лаборатории турбиностроения, настойчиво преодоле
ваю тся «детские болезни» организации обучения судентов 
по новым учебным программам, вступил в строй новы й ж и
лой дом и  т . п.

П артийная организация сумела сплотить студентов и на
учны х работников института на решение важнейш их задач 
сегодняшнего дня.

Но в наш ей работе еще есть много недостатков, которые 
должны быть предметом критики на партийном собрании. Это 
прежде всего разрозненность научны х сил по обилию реш ае
мых проблем, недостаточное развитие содружества с круп
ны ми предприятиями в плане обеспечения выполнения семи
летки  за пять лет, слабая политическая и воспитательная р а 
бота среди студентов и другие.

Одним из ответственных участков партийной работы я в 
л яется  руководство комсомолом и профсоюзом. Прошедшая 
профсоюзная конференция показала, что, несмотря на повы 
ш ение роли профсоюзной организации в производственной и 
учебной ж изни, партийная организация пока еще слабо при
влекает профсоюзные органы и многочисленный профсоюзный 
актив к  воспитательной работе со студентами. Введение са
мообслуживания и борьба за чистоту и порядок в учебных 
зданиях, производственных помещениях и общ ежитиях яв 
ляется  одной из насущ ных задач сегодняшнего дня внутрен
ней жизни института. ,

Важно, чтобы коммунисты сосредоточили свое внимание 
на нереш енны х вопросах, остро критиковали недостатки в ра
боте и наметили конкретные пути дальнейш его улучш ения 
деятельности партийной организации.

 ̂Отчетно-выборное собрание является могучим средством 
мобилизации коммунистов н а  успешное решение этих задач, 
на борьбу за новый подъем социалистической экономики, н ау 

ки и культуры . и. КУГУШ ЕВ, ’
секретарь партийного комитета

Чехословацкие гости 
на кафедре истории 

КПСС
КаФедру истории КПСС наш е

го института посетила группа 
преподавателей высш их учебных 
заведений Чехословакии из го
родов П рага, Брно, Братислава.

Чехословацкие гости интере
совались постановкой преподава
ния курса истории КПСС и дру
гих общ ественных н аук  в связи 
с перестройкой высш ей школы. 
Кроме того, они познакомились с 
воспитательной работой среди 
студентов во вне,учебное время.

Преподаватели чехословац
ких вузов познакомились такж е 
с научной работой кафедры, ос
мотрели кабинет истории КПСС 
и лекционные аудитории.

Гости преподнесли нашим 
преподавателям памятные знач
ки и альбомы. Б свою очередь, 
работники кафедрьг подарили им 
труды ЛПИ «Вопросы истории 
КПСС», в которых опубликова
ны статьи преподавателей исто
рии КПСС.

По поручению М инистра выс
шего и среднего специального об
разования СССР, директор инсти
тута проф. В. С. Смирнов вручил 
дипломы и аттестаты  лицам, 
имеющим ученые степени и зв а 
ния.

Аттестаты были вручены про
фессору В. В. Померанцеву, до
центам А. В. Волкову, В. П. Во
лодину, Е. В. Гутовскому, Г. В. 
Карпову, Г. Р. Лѵлову, В. М. 
Орго, А. В Толвинской.

Дипломы кандидата наук полу
чили Л. В. Арсеньев, С. Н. Кой- 
ков, И. Е. Колосов, Ю. И. Сере
бренников, А. В. Тананаев, 
М. А. Чернякова.

* **
Наши лаборатории осна

щаются новым оборудованием.
На снимке: старш ий лабо

рант лаборатории релейной 
защ иты  Г. В. М алышева гото
вит новый расчетный стол по
стоянного тока к студенче
ским работам по курсу  «Рас
чет токов короткого замы ка
ния».

Фото Б. Козлова

С к о р о  с е с с и я
Всесторонне подготовиться 

к экзамену
Скоро закончатся лекции и 

семинарские зан яти я  по курсу 
истории КПСС, и студенты будут 
готовиться к  экзаменам. Следу
ет отметить, что в  этом учеб
ном году посещ аемость лекции 
хорош ая, семинарские зан яти я  в  
большинстве групп проходят ус
пешно.

В зимнюю сессию будут дер
ж ать  экзамены  студенты II кур
са всех ф акультетов института и 
студенты I курса , обучающ иеся 
с отрывом от производства. Пе
ред экзаменами предстоит проде
лать большую работу, прочитать 
конспекты  лекций и конспекты 
но произведениям классиков 
марксизма- ленинизма, реш ени
ям съездов и конференций 
КПСС. Необходимо глубоко и зу
чить новый учебник по истории 
КПСС, быть в курсе важ нейш их 
событий внутренней ж изни н а
шей страны  и  международного 
положения.

В период экзаменационной 
сессии в  помощь студентам бу

дут прочитаны  обзорные лекции 
и проведены консультации. К а
федра истории КПСС обращает 
внимание всех студентов н а  не
обходимость глубокого изучения 
истории КПСС, на умение свя
зать теоретические полож ения 
марксистско -  ленинского уче
н ия с современными задачами 
коммунистического строитель
ства в СССР. Особо обращаем 
внимание студентов групп 1 1 5 , 
2 1 5 , 2 3 1 , 2 6 4 , т ак  к ак  в этих 
группах имеют место случаи 
слабой подготовки некоторых 
студентов к  отдельным' семинар
ским занятиям.

Надо помнить, что вооружение 
студенчества марксистско-ле
нинским учением, его идейная 
зак ал к а  имеют первостепенное 
значение для успешного овладе
ния своей специальностью , для 
выполнения великих задал по
строения коммунистического об
щества.

Доцент Н. ТЕЛЕГИН.
заведующий кафедрой истории
КПСС

Дорожить временем
К ак идут семинарские занятия 

по политэкономии? В разных 
группах по-разному. Например, 
на II курсе инженерно-эконііми- 
ческого ф акультета хорошо. .Аб
солютное большинство студентов 
групп 2 7 1 /1  и 2 7 3  много и до
бросовестно трудится над изуче
нием «К апитала» К. Маркса. По
этому семинары проходят живо, 
интересно. На каждом занятии 
вы ступает 1 0 — 12 человек. око- 
номисты не боятся критиковать 
неточные или неверные ответы 
своих товарищ ей, завязы ваю т ин
тересные споры. В ыступления 
студенток Васильевой, В алдайце- 
вой, Маруновой, Клименко и Ла- 
пицкой говорят о том, что они 
глубоко и  правильно разобрались, 
в таком сложном труде, как  
«К апитал».

Активно проходят семинары и 
на III курсе физико-механическо
го ф акультета. А ктуальные воп
росы политической экономии со
циализма вы зы ваю т большой ин
терес у значительной части сту
дентов. Хочется отметить вдум
чивые, серьезные выступления 
Больш акова (3 5 3 -я  группа), Га- 
товского (3 5 6 -я  группа), Рам- 
зена (3 9 4 -я  группа). Хорошо ра
ботают И ванова, Петров, Глаза- 
тов (3 5 3 -я  группа), Сергеева, 
Ж ербинс (3 5 4 -я  группа) и дру
гие.

К сожалению, нужно сказать, 
что некоторые третьекурсники

стали хуж е работать над перво
источниками, чем в прошлом го
ду. Слабее стали выступления 
товарищ ей Сорина, Ривкина 
(3 5 5 -я  группа), Ж укова (3 5 4 -я  
группа). Есть и такие студенты, 
которые либо не готовятся к  за
нятиям , либо не посещают их. 
Это Балаш ов (3 5 3 -я  группа), Зи- 
но, Скобин (3 5 4 -я  группа), Син- 
ченко, Чечельницкий, Хан (3 5 6 -я  
группа), Гостинцев (3 9 4 -а  груп
п а). Трудно будет этим товари
щам сдать зачет!

Хочется еще сказать о студен- 
тах-вечерниках. Студенты од
ной —  3 4 1 /3  —  группы, хоро
шо посещают зан яти я, добросо
вестно готовятся и выступаю т на 
семинарах. Другой —  3 2 1 /2  —  
группы  считают, что у  них нет 
времени не только на подготовку 
к занятиям , но и на посещение 
их.

Тем студентам, у  которых еще 
нет серьезного отнош ения, ^надо 
понять, что и инж енеру, и науч
ному работнику необходимо зн а
ние экономической теории марк- 
сизма-ленинизма и что эти зна
ния приобретаются главным обра
зом путем самостоятельного изу
чения. Именно поэтому в  следую
щем семестре н а  семинары по 
политической экономии отводится 
вдвое больше времени. Надо, 
чтобы это время использовалось 
полностью. Л. ЭЛЬЯШОВА, 

преподаватель
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Четырехчасовые семинары
На третьем курсе гидротехни

ческого ф акультета хорошо се
минарские зан яти я  проходят в 
3 1 4 -й  группе. Н емалая заслуга 
в этом принадлелсит комсоргу 
группы  тов. Чернявскому. Он 
сам следит за тем, чтобы сту
денты своевременно получили 
планы семинаров, аккуратно по
сещали зан яти я  и тщ ательно го
товились к  ним.

Чернявский первым отклик
н улся на предложение препода
вателя  проводить четы рехчасо
вые семинарские зан яти я  и хо
рошо организовал их проведе
ние. На двух четы рехчасовых 
семинарах не присутствовал 
только один человек, и то по 
болезни. В других группах по
сещ аемость гораздо хуж е. Так, 
в 3 1 3 -й  группе 2  декабря на 
занятии  не присутствовало 10 
человек, в 3 1 1 -й  группе 1 де
кабря —  9 человек, в 3 15 -й  
группе 30 ноября —  6 человек.

В ходе этих семинаров, как  
правило, принимают участие 
студенты всей группы. Многие 
из них вы ступаю т добровольно: 
часть с  развернуты ми, обосно
ванными вы ступлениями, ос
тальны е —  с уточнениями, до
полнениями. В ходе семинаров 
возникаю т и интересные дискус
сии по таким вопросам, к ак  раз
витие двух форм общественной 
социалистической собственности, 
о ̂ продуктообмене и другие.

Активное участие в семинар
ских зан яти ях  принимают сле
дующие студенты  3 1 4 -й  груп
пы: Фоминых, Чернявский, Щ ер
бакова. Их вы ступления, как 
правило, отличаю тся содержа
тельностью , знанием работ клас
сиков марксизма-ленинизма,' 
связью  с современностью. В ре
зультате хорошей работы в  этой 
группе у  студентов нет текущ ей 
задолженности.

Н. ВИНОГРАДОВА, 
преподаватель
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III отчетно-выборная профсоюзная 
конференция института

8  и 9 декабря состоялась 
III  отчетно-вы борная конф ерен
ц и я  профсою зной организаци и 
ин ститута.

Д оклад о деятельности  проф
кома за  период с 2 5  ноября 
1 9 5 7  года по 8  декабря  1 9 5 9  
года сделал председатель проф
кома А. Г. Соколов.

Д окладчик отм етил, что дея
тельность профсою зного ком ите
та  бы ла н ап равл ен а  н а  вы пол
нение задач , поставленны х XXI 
съездом  КПСС, XII съездом  проф
союзов и наказом  делегатов п ре
дыдущ ей конф еренции. Главной 
из них в усл ови ях  наш его и н 
сти тута  я в л я е тс я  обеспечение 
нормального учебного процесса, 
плодотворной научн о-и сследова
тельской  работы , высокого к а ч е 
ства воспитательной  работы .

Д окладчик отметил ряд  усп е
хов, достигнуты х профсоюзной 
организаци ей  совместно с п а р 
тийной и  комсомольской органи
зациям и  и  ди рекци ей  ин ститута. 
В результате  большой работы  
все студенты  первого к у р са  р аз
мещ ены  н а  п редпри яти ях , обе
спечены  рабочими местами, р у к о 
водят ими опы тны е м астера. Кол
лектив  профессоров и  преподава
тел ей  проделал  значительную  р а
боту по составлению  и  к оррек ти 
рованию  учебн ы х планов и  про
грамм в свете реш ений парти и  и 
прави тел ьства ,

К оллектив и н сти тута яв л яе тс я  
инициатором  новой формы сод
р уж ества  н аук и  и  производства 
в виде ком плексны х творчески х 
бригад, вклю чаю щ их в свой со
став  учены х , инж енеров и р а 
бочих. Эта форма содруж ества 
приобретает все больш ий разм ах.

За последние два года зн ач и 
тельно повы си л ся  объем научно- 
исследовательских работ. В н ы 
неш нем году он составил  1 3 0 0  
ты сяч  рублей по госбю джетной 
тем атике И 3 5 .2 4 7  ты сяч  руб
лей  по хоздоговорной.

Больш ую  роль в организаци и 
соревнован ия, улучш ении  пока
зателей  работы , поднятии тру 
довой дисциплины  и повы ш ении 
активности  тр уд ящ и хся  сы грали  
постоянно действую щ ие прои з
водственны е совещ ания, создан
ны е в ОКСе, ОГМ, транспортном  
отделе, м еханических м астер
ских, лаборатории ТВН. Б л аго 
д ар я  успеш ной работе совещ а
ни я  отстававш ий в прош лом от
дел кап итального  строительства 
вы ш ел в число передовы х.

В результате  реконструкции 
секции 7-го корпуса общ еж ития 
в 1 9 5 8  году и ввода в  эк сп л уа
тацию  7 5 -квартирного  дома в 
э т о м . году ж илой  фонд и н сти ту 
та  увел и ч и л ся  более чем  на 4 
ты сяч и  кв . м, что дало возмож 
ность значи тельно улучш и ть  ж и 
лищ ны е усл ови я  3 4 6  сем ьям .'

Общими уси лиям и  всего кол
лекти ва в  этом году заверш ено 
строительство первой  очереди 
пионерлагеря в У ш ково. В тече
ние лета  в нем отдохнуло свы 
ше 5 0 0  детей.

В 1 9 5 9  году н а  коллекти в 
и н сти тута вы дано две с полови
ной ты сяч и  путевок  в санато
рии , дома отды ха, спортивно- 
оздоровительны е .л агер и  и  про
филакторий. Это означает , что 
каж д ы й  ч етверты й  член  проф
сою за получил п утевку .

Д алее докладчик остановился 
н а  дости ж ени ях  в области спор
ти вной  и культурн о-м ассовой  
работы  и отм етил, что в  ин сти
туте  создан п ер в ы й  в городе 
ун и верси тет м узы кальной  к у л ь 
ту р ы . .

Н аряду  с  усп ехам и  по от
дельны м  вопросам в  работе 
профкома и м еется  ряд  серьезн ы х 
уп ущ ени й  и  недочетов, которы е

в больш инстве сл у ч аев  объ ясн я
ю тся нечеткой  организационной 
работой, нерегулярн ой  проверкой 
вы полнени я реш ений профкома. 
Слабо работала культком и сси я  
проф кома, серьезны е недостатки 
им ели место в  ведении ф и нан
сового учета . Формы работы  с 
проф активом  бы ли недостаточ
ными.

П ервы м в п рен и ях  вы ступил  
дел егат  Н. С. Яблонский. Гово
р я  о возросш ей роли студсове- 
тов , особенно в св я зи  о перехо
дом н а  сам ообслуж ивание, т. 
Я блонский  отм етил, что назрела 
н асто я тел ь н ая  необходимость 
вы работать полож ение о правах  
и  обязанностях  студсоветов, н а 
ладить обмен опытом и х  рабо
ты .

Д елегат В. П. Павлов п о с в я 
ти л  свое в ы ступ л ен и е работе ор
ганизованного  недавно то в ар и 
щ еского суда. Он потребовал, 
чтобы  новы й состав  профкома 
больш е у д ел ял  вн и м ан и я  товари- 
ческом у суду, ок азы в ал  помощь 
пн и  реш ении слож ны х вопросов.

Р езкой  к ри ти ке подверг проф
ком  д ел егат  Ю. В. Кузин за  то, 
что он не при ним ал  у ч асти я  в 
работе студенческой к ас сы  в за 
имопомощ и, которая  объединяет 
свы ш е 7 ты ся ч  студентов и 
им еет полум иллионны й годовой 
оборот.

В аж н ы й  вопрос затронул  в 
своем вы ступ л ен и и  делегат 
В. М. Дубровенский. Он к р и ти 
к овал  проф ком  за  то, что п ос
ледний остался в стороне от р а
боты созданной в и н сти туте н а 
родной друж и н ы . Тов. Дубро
вен ский  предлож ил организовать 
в составе нового проф кома сп е
ц и ал ьн ы й  сектор, которы й  ру
ководил бы работой друж и ны . 
Он отм етил та к ж е , что друж ина 
долж на о сущ ествлять  свою дея
тельность в  кон такте  'с то в ар и 
щ еским  судом.

С к ритикой  в адрес районны х 
торговы х организаци й  на конф е
рен ции  вы ступил  делегат П. Ф. 
Якимов. Н аш  микрорайон , ск а 
за л  он, значи тельно  вы рос, н а 
много увеличилось его н асел е
ние, а  торговая сеть осталась 
такой  ж е , к а к о й  бы ла в 1 9 2 5  
году. Д авно уж е не удовлетво
ряю т потребностей населени я 
единственны й продовольст
вен ны й  м агазин  и  способная вме
стить одновременно не более 10 
покуп ателей  булочная. В то ж е 
врем я здесь и м еется  тр и  п и в
ны х. Н овый состав профкома 
долж ен ходатайствовать об от
кры ти и  м агазинов гал ан терей 
ны х и  хозяй ствен н ы х  товаров.

У чены е и студенты  и н сти ту 
та , отметил делегат Н. Р. Фе
доров, устан ови ли  плодотворное 
содруж ество с коллекти вам и  
многих лен инградских  предпри я
ти й , но забы ли свои собствен
ны е производственны е о р ган и 
зац и и . Тов. Федоров предлож ил 
н аряду  с созданием студенче
ских м астерски х  организовать 
д л я  н ач ал а  хотя  бы студенче
ское конструкторское бюро п ри  
объединенны х м ехани ческих  м а
стерски х . С туденты  и учены е 
могли бы та к ж е  помочь работни
кам  м астерски х в оформлении 
рац ионализаторски х  предлож е
ний.

Кроме того, тов. Федоров пред
лож ил организовать охотничью  
и рыболовную  базу  наш его  и н 
ститута , где р больш ой пользой 
для здоровья могли бы прово
дить свой досуг многие члены  
наш его кол л екти ва .

Свое вы ступлен ие делегат 
конф еренции В. С. Смирнов, 
директор  и н сти тута , н ач ал  с т а 
кого прим ера. Н а белоснежном

потолке аудитории 2 4 1 -й  гл ав 
ного здан и я  недавно п оявилось 
больш ое «п ан н о» , изображ аю щ ее 
буты лку  водки, стак ан  и снаб
ж енное соответствую щ ими надпи
сям и. Эта х у л и ган с к ая  вы ходка, 
за я в и л  тов . Смирнов, сви детел ь
ствует  о низком  культурн ом  
уровне определенной части  сту
дентов, об и х  слабой со зн ател ь
ности. Об этом ж е  говорит и 
тот ф акт, что ежегодно н а  ре
монт учебн ы х пом ещ ений ин сти
ту т  расходует 2  миллиона руб
лей  и  н а  рем онт поломанной ме
бели —  около полум иллиона 
рублей.

Н аш и гл авн ы е задачи  —  это 
поддерж ание чистоты  и поряд
к а  методом сам ообслуж ивания, 
вы полнение косм етического ре
монта лабораторий силам и их 
персон ала, обеспечение порядка 
преж де всего в главном  здании, 
что должно отрази ться  и  н а  по
лож ении в других  к о рп усах ; 
увеличен ие объема гардеробов и 
изм енение систем ы  раздеван и я . 
Необходимо т а к ж е  покон чить с 
курением  в коридорах и аудито
риях .

Все это потребует определен
ны х уси лий  от адм инистрации, 
уси лий и  сознательного отнош е
ни я  от к ол л ек ти ва . Б ез элем ен
тарной  чистоты  и  поряд ка не 
мож ет быть настоящ ей восп ита
тельной  работы .

В прен и ях  по отчетном у док
ладу  вы ступ и л и  т а к ж е  д елегаты  
М. С. Ш амолин, И. Г. Отто, 

И. И. К удряш ов, В. М. Доброва, 
Б . П. К итович, председатель Об
кома проф сою за В. К. Ш естаков.

Д елегаты  конф еренци и  п р и з
нал и  работу профкома за  отчет
ны й период удовлетворительной 
и п ри няли  соответствую щ ее ре
ш ение.

Н а конф еренции избран  новый 
состав профкома и ревизионной 
ком иссии, а  т а к ж е  д ел егаты  на 
II Л енинградскую  областную  
конф еренцию  профсою за работ
ников просвещ ения, вы сш ей 
ш колы  ' и научн ы х  учреж дений .

Годы творческого труда
□

60-летие члена-корреспондента АН СССР В. А. Флорина

н яем ы х в настоящ ее врем я в 
п р а к ти к е  п роектирования  гидро
техни ческих  сооружений.

В дальнейш ем  Виктор А натоль
еви ч  у ч аств о вал  в составлении 
проектов р я д а  среднеазиатских 
ГЭС, ги дростан ций  на реках  
Волге, К аме, круп н ей ш и х сибир
ски х ГЭС, Н арвской  ГЭС и  др у 
ги х  сооруж ений. П ри этом перед 
В. А. Флориным в о зн и кал  ряд 
новы х задач , разреш ен ие кото
ры х требовало глубокого ' н а у ч 
ного подхода. Т ак , возникли  и с
следования по моделированию  
зем ляной среды , бы ла создана 
теория уп л отн ен и я  зем лян ы х 
м асс, разработан  метод расчета 
устойчивости  и  осадок сооруж е
ний во врем ени , изуч ен ы  вопро
сы  р азя ш ж е н и я  водонасы щ ен
ны х песков  и  т . д.

В иктору А натольевичу п р и 
н адлеж и т ряд  оригинальны х мо
нограф ий по вопросам  м ех ан и 
к и  грунтов. Только недавно из
дан первы й  том его к ап и тал ьн о 
го труд а  «О сновы м еханики  
грун тов» .

З а  годы своей педагогической 
и научн ой  деятельности  В. А. 
Ф лориным подготовлено к  сам о 
стоятел ьн ой  ин ж ен ерной  и  н а
учной д еятельн ости  больш ое чи 
сло инж ен еров-строи телей  гид
ротехников и  свы ш е 2 0  асп и 
ран тов . В иктором А натольевичем  
н а  гидротехническом  ф акул ьтете 
создана к р у п н а я  у чеб н ая  и  н а 
учн о-и ссл едовател ьск ая  лабора
тори я  м ехан и ки  грун тов и ф ун- 
д ам ен тостроения, получивш ая  
ш ирокую  известность в  С овет
ском  Союзе и  за  рубежом.

В. А. Ф лорин активно  у ч а с т 
в ует  в общ ественной ж и зн и  го
рода, и н сти тута  и  ф акул ьтета . 
В течение тр ех  созы вов он был 
депутатом  Л енинградского город
ского С овета д еп утатов  тр у д я 
щ ихся.

В. А. Флорин им еет ряд п р а 
в и тел ьств ен н ы х  наград.

Ж елаем  В иктору А натольеви - 
чу  здоровья и дальнейш и х у сп е 
хов в его плодотворной, много
гранной  деятельн ости  на благо 
Родины.

3  АВЕДУЮЩЕМУ каф едрой 
«П одземные сооруж ения, 

основания и  ф ундам енты » член у - 
корреспонденту АН СССР проф ес
сору доктору техн и чески х  н аук  
В иктору А натольевичу Ф лорину 
исполнилось ш естьдесят лет.

3 5  лет  своей  ж изн и  В иктор 
А натольевич посвятил  ин ж ен ер
ной, н аучн ой  и  педагогической 
работе. В первы е годы своей ин 
ж енерной деятельн ости  Виктор 
А натольевич у ч аств о вал  в про
ектирован ии  и строительстве 
так и х  к р у п н ы х  сооруж ений, к а к  
В олховская и С ви рск ая  гидро
стан ции , теп л оэл ектростан ц и я  
«К расн ы й  О ктябрь» (5 -я  ГЭС) 
и другие. В этот период им в п ер 
вы е в строительстве бы ли за 
проектированы  и внедрены  в 
п р ак ти к у  сборные ж елезобетон
ны е кон струкц и и  тя ж е л ы х  про
м ы ш ленны х сооруж ений.

В процессе проектирования 
ги дротехни ческих  конструкци й  
В. А. Ф лориным бы л а вы п ол н е
на его п ер в ая  к р у п н ая  н ау ч н ая  
работа, п о св ящ ен н ая  расч ету  
прочности сооруж ений, возводи
мых н а  н еск альн ы х  грун тах . Это 
исследование послуж ило основой 
д л я  разработки  ряда новы х ме
тодов р асчета , ш ироко прим е-

В наших общежитиях
Вести борьбу 

единым фронтом
В клѵбе ЛПИ состоялась встре

ча комсомольского ак т и в а  с 
представи телям и  партком а и ди
рекц ии. Н а этой встрече были 
затрон уты  вопросы  бы та студен
тов.

—  У же два м есяца прош ло с 
тех  пор, к а к  вы ш ел п ри каз ди 
ректора и н сти тута об обязател ь
ном введении ф и ззарядки  в сту
денчески х общ еж итиях , —  сказал  
в  своем вы ступлен ии  председа
тель  студсовета 4-го  корпуса 
Н икитин. —  Однако сейчас из 
каж дого корпуса вы ходит н а  ф из
зар яд к у  всего по 3 0 — 4 0  чело
век.

В ближ айш ее врем я необходи
мо добиться, чтобы  все студенты  
наш его и н сти тута заним ались 
ф иззарядкой . Все общ ественные 
организаци и  долж ны  вклю чи ть
ся  в это важ н ое дело и  добиться 
100-п роц ен тн ой  яв к и .

П редседатель студсовета 9-го 
к орпуса С емисалов в  своем в ы 
ступлении  ск азал , что бюро 
ВЛКСМ электром еханического фа
к у л ьте та  не оказало  помощ и в 
этом деле студсовету.

Лучш е вы ходят н а  ф и ззарядку  
в 1 1 -м  корпусе. Бюро ВЛКСМ 
гидротехнического ф акультета , 
совместно с курсовы м и  бюро 
ВЛКСМ, студсоветом , профкомом

и деканатом  устраи ваю т рейды 
п роверки  по этаж ам . Н уж но, что
бы в  других  корпусах  прим еня
ли  эту  действенную  форму рабо
ты .

С яркой  речы о перед комсо
мольским и активистам и  вы ступил  
директор и н сти тута профессор 
В. С. Смирнов.

—  В наш ем институте заро
дилась ид ея  содруж ества с брига
дами коммунистического тр у д а ,—  
ск азал  он. —  Л озунг «ж и ть , р а 
ботать и  у ч и ться  по-ком м унисти
ческ и »  —  девиз всей  советской 
молодежи, в том чи сле и  студен
чества . С этих  позиций и нужно 
подходить к  организаци и  бы та в 
н аш и х  общ еж итиях.

В заклю чение директор ин сти
ту та  подчеркнул, что переход на 
сам ообслуж ивание и грает боль
шую роль в воспитании нового 
чел овека, человека ком м унисти
ческого общ ества. Нам нуж но 
едины м фронтом вести  борьбу за 
проведение ф и ззаряд ки , за  чи сто
ту  и порядок, за  здоровы й быт.

В. ВИССАРИОНОВ,
студент

Они были 
первыми

В новом семестре всем общ е
ж итиям  наш его и н сти тута пред
стоит перей ти  на самообслуж и
ван ие. Р едакция  газеты  «П оли

техн и к»  реш и л а ознаком иться с 
тем , к а к  осущ ествляется  самооб
сл уж и ван и е сейчас. П рел ое  все
го мы  реш или побы вать в к ор
пусе 6-ф  у  ф изиков, которы й п е р 
вы м среди студенческих общ еж и
ти й  переш ел на полное самооб
служ и вани е.

—  Что дало сам ообслуж ива
ние, к аки е при  этом встретились 
трудности? —  с таким и вопроса
ми мы обратились к  председате
лю студсовета Анатолию  В иш нев
скому.

Т оля р асск азал  нам , что они 
были первы м и и  поэтому мм 
приш лось стол кн уться  с п р еп я т
ствиям и, которы е всегда в о зн и 
к аю т, когда вводится что-нибудь 
новое. Не хватало  хозяй ствен н о
го и н вен таря , приходилось и с 
к ать  обы кновенны е тр яп к и , а к 
ш вабрам  не было палок.

К ак  сей ч ас  осущ ествляется 
сам ообслуж ивание? Н а неделю 
н азн ач аю тся  деж урны м й по сек 
ц и и  студенты , прож иваю щ ие в 
одной комнате. В понедельник 
у страи вается  ген ер ал ьн ая  убор: 
к а  —  мы тье п о л о в .в  ком натах  и 
коридорах. У борка производится 
после засту п л ен и я  студентов н о
вой ком наты  на деж урство . Втим 
самы м осущ ествляется  принцип 
личной заинтересованности: р е
б ята  моют хорош о, та к  к а к  им 
самим целую  неделю приходится 
после этого поддерж ивать в ко
ридорах чи стоту  и порядок. А 
если некоторы е студенты  небреж 
но отн осятся  к  уборке, то бы то- 

(Окончание на 3-й стр.)
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ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Преподавательский буфет 
должен отвечать своему назначению
Б уф ет д л я  проф ессоров и  п ре

п о д ав ател е й , н аходящ и й ся  в 
главн ом  зд ан и и  и н сти тута , п р е 
в ращ ен  в  настоящ ее в р ем я  в 
обы чны й  студенчески й  буф ет.

Е ед и  вы  придете в  п ереры в  
м еж ду зан яти ям и , то  увиди те 
больш ую  очередь студен тов , в 
хвосте которой стоят проф ессора 
и  п р еп о д ав ател и . П равда , в бу
фете и м еется  об ъ яв л ен и е , что 
п р еп о д ав ател и  обслуж иваю тся  
в н е  очереди . Но, в о -п ер в ы х , не 
в се  зам еч аю т его, а  во-вторы х, 
при м ен ени е этого п р а в и л а  я в 
л я е т с я  п ри чин ой  п о я в л ен и я  вто
рой очереди, что создает допол
ни тельн ую  толкотню  у  п р и л ав 
к а . П оэтом у не у д а ется  во врем я 
п е р ер ы в а  не только  пообедать, 
но д аж е  в ы п и ть  стак ан  чаю .

М ногие п реп одавател и , з а г л я 
н у в  в  буф ет, ср азу  ж е  из него 
уходят . Мало радости  б ы в а ет  и 
когда н а п р а в л я е ш ь с я  к  столу. 
К ак  п р ав и л о , свободные столы  
о к азы в а ю тся  нем ы ты м и и  з а в а 
лен ы  гр язн о й  посудой. Н ередко 
отп уск  блюд внезапн о  п р е к р а 
щ а етс я  вви д у  о тсу тств и я  чистой  
посуды . М ежду тем  эт о т  вопрос 
мож ет бы ть реш ен  довольно про
сто . С ледует только  за  1 0 — 15 
м и н у т  до очередного п е р ер ы в а  
з а к р ы в а т ь  буф ет и  производить 
подготовку  п ом ещ ен и я и  посуды  
к  при ходу  п р еп одавател ей .

О бслуж и вани е студентов в бу
фете при вод ит т а к ж е  к  том у, что 
у ж е  к  1 6  ч асам  все блю да в ме
ню , за  и скл ю ч ен и ем  холодны х 
за к у с о к , ок азы в аю тся  в ы ч е р к н у 
ты м и . А ведь м ногие и з  препо
дав ател ей  работаю т вечером .

Обо всех  эти х  бесп орядках  хо
рошо зн а е т  ди ректор  столовой

Дома у ч е н ы х  В. И . П и п ен ко , в 
вед ен и и  которой н аходи тся  бу
фет. Однако неодн ократн ы е наш и 
треб ован и я  об упоряд очен и и  р а 
боты  буф ета о к аза л и сь  безре
зу л ьтатн ы м и .

О дновременно в о зн и к а ет  др у 
гой вопрос. Что з а с т а в л я е т  сту 
дентов при ходить в п р еп о д ав а
тел ьски й  буф ет. О к азы в ается , та  
ж е  то л к о тн я  и  бесп орядки , ко 
торы е и м ею тся в единственном  
буф ете д л я  студентов . Р ан ьш е в 
главн ом  здан и и  их  работало  два, 
те п е р ь  по н еп он ятн ы м  при чин ам  
один за к р ы т . П оэтом у м ногие из 
студентов  не у сп ев аю т п о за в тр а
к а т ь  в  своем  буф ете. Н азр е л а  н е
обходимость о тк р ы ти я  второго 
буф ета д л я  студентов .

Т ак и м  образом , наш и  тр еб о в а
н и я  св о д ятся  к  следую щ ем у: 

П р ек р ати ть  обслуж и ван и е 
студен тов  в буф ете д л я  проф ес
соров и  п р еп одавател ей .

О ткры ть в гл авн ом  зд ан и и  и н 
ст и т у та  второй студ ен чески й  б у 
фет.

О бязать д и р ек то р а  столовой До
ма у ч е н ы х  В . И . П ипенко п р и 
н я т ь  р еш и тел ьн ы е м еры  д л я  и с
п р а в л е н и я  ненорм ального  п олож е
н и я  в  буф ете, а  т а к ж е  у ч и ты в а ть  
п о ж е л ан и я  и  тр еб о в ан и я  препо
д а в ате л ей  в  дал ьн ей ш ем .

О ткры вать  буф ет не п озж е 1 2  
часов.

П овы сить к ач еств о  обедов. 
П остоянно обесп еч и вать  посе

ти тел ей  горяч ей  пи щ ей .
Р азн ооб рази ть  ассортим ент 

блюд.
К . КОВАЛОВ, Р. МАМИКОНЯН,
В . ДЕМЯНЦЕВИЧ, Т . КУМИНО- 
ВА и другие —  всего 24 под
писи преподавателей

ОТ РЕДАКЦИИ

Два поколения — два хора

О ТЧЕТН Ы Й  

К О Н Ц Е РТ  

В АКТОВОМ  ЗА Л Е

В ред акци ю  га зе т ы  «П олит.ех- 
■ник» п оступ аю т м н огочи слен ны е 
ж ал о б ы  т а к ж е  на плохой  ассорти 
м ен т  блюд и  в други х  буф етах

и н ст и ту т а , в  частн о сти , в  буф е
те I  учебного ко р п у са .

П рофком долж ен  в бли ж айш ее 
в р ем я  добиться у л у ч ш е н и я  п и та 
н и я  в наш и х  буф етах.

вр ем ен н ы е, и  стари н н ы е песн и , 
и  п есн и  других  народов. Н е м ень
ш ий  ин терес со б р ав ш и еся  п р о я-

Ж  ДУТ с нетерп ен и ем  лю бите
ли  м у зы к и  к аж д ы й  тр ад и 

ци он н ы й  ко н ц ер т  ин ститутского  
хора . Вот уж е восем ь л ет  он в ы 
сту п а ет  перед студен там и  и  раб о
чи м и , н а  п ром ы ш ленн ы х п ред 
п р и я ти я х  и во дв о р ц ах  к у л ь ту р ы . 
О чень л ю бят это т  к о л л ек ти в  н а 
ш и  студен ты . Н а его отчетном  
к о н ц ер те  в  этом году они ц е л и 
ком  зап о л н и л и  А ктовы й  зал  в м е
сте с п р еп о д ав ател ям и , рабочи
ми и  сл у ж ащ и м и  и н сти ту та .

Около ста  у ч астн и к о в  хора  
в ы х о д ят  под ап лоди см ен ты  на 
сц ен у . В за л е  зв у ч и т  « П есн я  о 
тревож н ой  м олодости» и з  к и н о 
ф ильм а «П о т у  сторон у» . Е е м е
л оди я  м гновенно см ен яется  бу
рей  аплодисм ен тов . Н о в ая  п ес
н я  —  и н о в а я  о в ац и я . Н екото
р ы е  п есн и  зв у ч а т  по д в а  р аза : 
н астой чи вой  п уб ли ке нельзя^ от
к а за т ь . В ероятн о , сам ы й  боль
ш ой у сп ех  п о л у ч и л а  «К ол ы б ел ь
н а я »  Х рен никова. Е е  исполни ла 
вм есте с хором сол и стка  10. Дол
гоп олова . П р и ятн ы й  голос, за д у 
ш евн ое и  теплое и сп олнени е по
кори ли  соб равш и хся . Н есколько  
л ет  не вы ходи т из р еп ер ту ар а  
п е сн я  Эрнандо Л ассо «Э хо». 
К аж д ы й  год н а  ее  долю в ы п а д а 
ет н овы й  у сп ех .

Р еп е р ту а р  хора  в  целом  подо
бран  очень хорош о. Здесь и  со-

в и л и  и  ко втором у отделению  
к он ц ерта . Е щ е н а к ан у н е  ш ли 
р азговоры  о том , что в ы ст у п и т  
хор и н ж ен ер о в -в ы п у ск н и к о в :

—  И х, вероятн о , м ало?
—  Зато  они уж е им ею т боль

ш ой опы т.
—  У ни х  д о л ж н а  бы ть о т 

л и ч н ая  те х н и к а ?
И в о т  н а  сцене н о в ы й  хор —  

3 5  ч ел о в ек . Много им при ходи
лось п е т ь , у ч а сь  в  и н сти ту те , и 
в се -т ак и  сегодня у  них «дебю т». 
П ер в ая  п е сн я  п о св ящ ается  горо
ду, где они у ч и л и сь  и  где т е 
п ерь раб отаю т и н ж ен ер ам и , —  
зв у ч и т  «Гимн вел и ком у  городу» 
Г лиэра . Этот хор п о ч ти  в три

п и та н н и к а  х ора , которы е не т е 
ряю т с ним  св я зь . И так , мы  
я в и л и с ь  св и д етел я м и  рож ден и я  
нового творческого  к о л л ек ти в а .

Х ористы  и н ст и ту т а  в ы п у с к а 
ю т своим и си лам и стен ную  г а зе 
т у  «Л ей ся , п е сн я » . Хорошо они 
сд ел али , что в ы в ес и л и  в ы ш ед 
ш ие ном ера перед  н ачалом  к о н 
ц ер та . П ознаком ивш ись с  ними, 
ви ди ш ь, к а к  и  чем  ж и в е т  этот 
к о л л ек ти в .

С туден чески й  хор п озд рави л  
с восьм илетием  п р ед стави тел ь  Об
к ом а ВЛКСМ В. М аликов. Он 

в ручи л  хору  П очетную  грам оту  
Обкома ВЛКСМ. Затем  бы л за 
чи тан  п р и к аз  ди рек тора  иноти-

(О кончание. Нач. на 2-й стр.)

вой  сектор  следи т за  ни м и и  да
ж е н а зн а ч а е т  повторное д еж у р 
ство, что  и  сл уч и л ось  с п рож и
ваю щ им и в 2 2 2 -й  ком нате .

П осле беседы  с В и ш невским  
м ы  реш или  п рой ти сь  сам и по об
щ еж итию , посм отреть , к а к  ж и в у т  
студен ты . П ервой мы  откры ли  
д верь  в 1 2 1 -ю  ко м н ату  (староста
А. С околов). З а  столрм сидел 
студент, с усерди ем  оты скиваю 
щ ий исти нное сечени е пирам иды . 
Мы п он яли , что перед  нам и  п е р 
вок у р сн и к . О казалось, что здесь 
ж и в у т  трое студен тов  первого 
к у р са . Н есм отря н а  то, что  им 
п ри ходи тся  совм ещ ать у чеб у  с р а 
ботой н а  прои зводстве , их  ком 
н а та  о став л я ет  при ятн ое  в п е ч а т 
лен и е. П одтверж дением  этого сл у 
ж а т  только  хорош ие и  отличны е 
оценки  в гр аф и ке сани тарного  со
стоян и я .

В 2 1 6 -ю  к о м н а ту  (староста 
Э. Л евч ук) мы  за ш л и  вм есте с 
чл ен ам и  сан и тарн ой  ком иссии 
Ли Сю э-синь и Доу С и-пин . 
Здесь было чисто , п ы л и  н е  было, 
но был н епорядок  н а  п о л к ах , а 
ком исси я о к аза л ас ь  строгой и 
поэтому п о стави л а  только « 4 » .

Т еп ерь мы  р еш и л и  .зайти  к  де
вуш кам . Вот к о м н ата  3 1 7  (с т а 
роста Н . Д обродеева). Здесь та к  
ж е чисто и  опрятно , к а к  и в  п ре
ды дущ их к ом н атах , но ую тней . 
Мы не надолго отв л екл и  от з а н я 
ти й  студенток , а  когд а  уходили, 
С вета Ф еоктистова п ри гл аси л а  
нас заходи ть  ещ е. И это п о н ят

но: они у в ер ен ы , что  и м  никогда 
не п р и д ется  к р ас н е ть  за  свою 
ком н ату .

П роходя по первом у этаж у , 
мы  за гл я н у л и  в  д уш евую . Е е вид 
о ст ав л я ет  ж е л а ть  много лучш его . 
Из ч еты р е х  к р ан о в  раб отает 
только  один. Т акое плохое поло
ж ен и е  с душ ам и  во всех  ко р п у 
са х , где они есть .

«Давайте 
бороться за 4,8!»

Этот п р и зы в , н а п и с ан н ы й  ч л е 
нам и студсовета  н а  доске при 
входе в  к орп ус , ср азу  бросился 
нам  в гл а за . З а  н есколько  дней 
до наш его  при хода проводился 
очередной обход сан и тарн ой  ко 
м иссии студгородка и корпус 
пол уч и л  сам ы й  в ы соки й  балл 
среди общ еж итий —  4 ,6 5 .  П од
вели  эконом истов к ом н аты  1 9 0 , 
1 9 5 , пол уч и вш и е тр о й к и . Мы 
заш ли  в одну из эти х  к о м 
нат ( 1 9 5 -я  ком н ата , староста 
Л еон тьев ). О чевидно, п р ед у п р еж 
дение сту д со вета  н а  ни х  мало 
подействовало , т а к  к а к  ком ната 
и м ела довольно н ер яш л и в ы й  вид. 
П равда , студен ты  п ы тал и сь  оп
р ав д ать ся  тем , что  б ы в ает  и х у 
ж е . П обы вав в н еско л ьк и х  ком 
н а та х , мы убедили сь  в обратном. 
О стальн ы е ком н аты  н а  н ас  про
и зв ел и  очень хорош ее в п е ч ат л е 
ние, наприм ер к ом н аты  1 8 7  (с т а 
роста Я в е р ск и й ), 1 7 6  (староста

Б е л я е в а ) , 1 3 1  (стар о ста  Ш уль- 
ж е н к о ): здесь  мы  даж е уви дел и  
ц в еты  н а  ок н ах . 1 5 6 - я  —  л у ч 
ш ая  к ом н ата  общ еж и ти я  (стар о 
ста  М асл ен н и к ова). В 124 -ю  
ком н ату , к о то р ая  нам  так ж е  
очень п о н р ав и л ась  (стар о ста  Л а
ри он ова), н ас  п р и гл аси л а  С вета 
Кононенко —  ч л ен  студсовета.

В одной из ком нат мы  п озн ак о 
м ились с девуш кам и  I  к у р са , р а
ботаю щ ими ф резеровщ и цам и . С та
роста А лла П одвол ьская  р а с с к а 
за л а  нам , что дел а  к а к  в  учебе , 
т а к  и в  работе и д ут хорош о, все 
тек у щ и е за д ан и я  у ж е  сданы .

В закл ю чен и е мы  побеседова
ли  с председателем  студсовета 
И ваном  К алуги н ы м . Он р а с с к а 
за л , что полное сам ообслуж ива
ние у  ни х  введено с 7  дек абря . 
Зконом исты  реш и ли  по четы ре 
ч а с а  отд ать  строи тел ьн ы м  рабо
там  в  общ еж итии .

—  В наш ем  к орп усе  . одна 
у ч е б н ая  ком н ата , д р у г а я  очень 
хол одн ая; поэтом у у сл о в и я  д л я  
за н я т и й  п лохи е —  п ри ходи тся  
ездить за н и м а ть ся  в  П убличную  
би блиотеку , —  доб авила А ня 
С тепанова.

М ы убеди л и сь , что оценка 
д а н а  к о рп усу  ком исси ей  з а с л у 
ж ен н о . И хотим  в закл ю чен и е 
п о ж ел ать : боритесь з а  « 5 » , сту 
денты -экон ом исты .

Участники рейда Р. КЛОЧКО,
Г. ДРУЖИНИН. И. СТАРО
СТИН

раза м еньш е преды дущ его , но 
ап лодисм ен тов н а  его долю  в ы 
пало не м еньш е.

В р еп ер ту ар е  было д е в ят ь  п е 
сен . И сп олн ял ась  р у сс к ая  н а
род н ая  п есн я  « К ак  пойду я  на 
бы струю  р е ч к у »  —  сол и ст В. С. 
Ш ары ги н . Эта п е сн я  очень пон
р ав и л а сь  сл у ш ател ям , ее поп ро
си л и  повтори ть . К стати , о соли
сте. Ш ары ги н  сей ч ас  у ч и тс я  на 
V к у р се  вечернего  отд еления  в о 
к ал ьн ого  ф а к у л ь те та  к о н с ер в ато 
рии . А всего там  у ч а т с я  тр и  в о е-

т у т а  с поздравлен ием  и  о б ъ яв 
лением  благодарности  р у к овод 
ству  х о р а  и  ак ти в н ы м  его у ч а 
стни кам .

В. ГЛЕБОВ, наш. норр.

*  *  *

На снимках: слева вверху — 
хор 'инженеров, выпускников 
Л П И ; справа — хор студентов; 
внизу отчетный концерт привлек 
многочисленных слушателей.

Фото студентов В. Семенко, 
В. Бакуш кинз, В. М адеева

Встреча в общежитии
Н едавно в общ еж итии  и н ж е

нерно-эконом ического  ф а к у л ьте
та  состоял ась  в стреч а  с з а с л у 
ж ен н ы м  артистом  респ уб ли ки  л а 
уреатом  С талин ской  п рем ии  В ла
димиром Г еоргиевичем  Г ай даро
вы м , которы й сей ч ас  и гр ае т  на 
сцене Л енинградского  д р ам ати 
ческого те а т р а  им . А. С. П у ш к и 
на.

Б есед а  В. Г. Г ай дарова к а с а 
л ась  гл авн ы м  образом  его га ст 
рольн ы х поездок з а  гр а н и ц у  в 
д вадц аты е годы , когда он сни
м ался  в нем ец ки х  и  и т а л ь я н 
ски х ф ильм ах, а  т а к ж е  зн ак о 
мил за р у б еж н ы х  зри тел ей  с мо
лоды м советским  и скусством . Ар
т и с т  в  ж и вой  и  у в л ек ател ьн о й

Форме р а с с к а за л , с к ак о й  тепло
той  и  гостеприи м ством  в стр еч а
л и  ж и тел и  европ ейских  городов 
ред ки х  в те  годы  гостей  и з  Со
ветской  стран ы . Особенно и н те
ресен  сл у ч ай  во врем я его поезд
к и  в А лж ир, к огд а  за  ты сяч и  
к илом етров  о т  Р одины , находясь 
в к олониальной , полудикой 
стран е, он у сл ы ш а л  и з  уст а л 
ж ирского  солдата и м я  Л енина.

В м есте с тем  надо отм етить, что 
в ся  беседа в  целом  носила н е
сколько  у зк и й  и  л и ч н ы й  х а р а к 
тер  и  п оч ти  не за тр а ги в а л а  - во
просов самого и ск у сств а .

С. НАГОВИЦЫНА, 
студентна



4 П О Л И Т Е Х Н И К

Піэ м а т е р и а л а м  « П о л и т е х н и к а »

« Н а в е с т и  п о р я д о к »
Под та к и м  заголовком  в №  30  

га зеты  « П ол и техн и к»  опублико
ван о  письм о в редакцию , н ап и 
санное по поручению - постоянно 
действую щ его  производственного 
совещ ан и я  каф ед ры  ТВН м асте
ром Е. Ф оминым, н ачальн и ком  
конденсаторного  ц е х а  В. Л арио
новы м , старш им и н аучн ы м и  со
труд н и к ам и  В. Н аш аты р ь  и
С. Зайен ц .

А вторы  п и сьм а у к а зы в а л и  на 
плохое состояние в ы сок овол ьт
ного к о р п у с а  и н а  необходи
м ость его рем онта.

З ам ести тел ь  д и р ек то р а  и н сти 
т у т а  по ад м и н и страти вн о-хозяй 
ствен н ой  части  Б . П. Б ел ьти хи н  
н ап р ави л  ред акц и и  ответное 
письм о.

«Д и рекц и я  и н сти тута  сообщ а
ет, что ф акты , у к аза н н ы е  в 
пи сьм е, им ею т место.

П ри .приемке раб от, от подряд
чи ка  У Н Р -3 6  д и р ек ц и ей  было 
снято с объем а в ы п ол н ен н ы х  р а 
бот по устан овке  забора 4 0  про
центов  и получено от п од рядчи 
к а  заверен и е, что работы  по у с 
тан овке  забора и  восстан овл е
нию к ровли  будут в 1 9 5 9  году 
п родолж ены  и  и сп р авл ен ы . В т е 
чени е 1 9 5 9  года подрядчи к  не 
вы п ол н и л  свои обещ ан ия, хотя 
м ы  неоднократно требовал и  их 
вы п ол н ен и я .

В настоящ ее врем я  ди рекци ей  
при нято  реш ени е зак о н ч и ть  ряд 
недоделок по к о р п у су  силами 
ОКСа, в том  чи сле закон чи ть  
-стр оите л ьн о-м он таж ны е работы  
по ш лакоб лочной  п ри стройке, 
отрем онтировать кровлю  в н а
чале 1 9 6 0  года.

О дновременно необходимо о т
м етить, что каф ед ра  ТВН, в р ас
п о р я ж е н и и  которой  н аходится  
8 0  п роц ен тов  к о р п у са , к  эк с 
п л у а та ц и и  его отн оси тся  и ск л ю 
ч и тел ьн о  плохо. Ч тобы  не бы ть 
голословны м , при веду  при м еры .

В о-первы х, ст р о и тел е  проло
ж и л и  колею  ж ел езн ой  дороги в 
больш ом за л е , за тр ач ен ы  ты с я 
чи  рублей , а  сей ч ас  н а  этой к о 
лее в озводятся  бетонны е ф унда
м енты  и м он ти руется  к аск ад . 
С п раш и вается : д л я  чего было 
нести  за тр ат ы  н а  устройство  к о 
леи , если  она не н у ж н а?

Во вторы х , в первом  этаж е 
год н азад  бы ли отрем онтирова
н ы  ж елезобетон н ы е к а н а л ы . В 
данное в р ем я  эти  к а н а л ы  р азр у 
ш ены  лабораторией  т . Ю ткина, 
к оторы й  перем ещ ает по у к а за н 
ны м  к ан ал ам  больш ие тя ж е ст и  
в виде к ам н ей , весом  2 — 3 то н 
ны .

В тр е ть и х , кры л ьц о  и двери 
главн ого  входа в корп ус п ри хо
д и тся  еж егодно рем онти ровать , 
т а к  к а к  за в . лабораторией  
т . Б аден н и ков  и за в . кон д ен са
торны м  цехом  т . Л арионов счи
таю т , что н аи лучш и м  и  сам ы м  
удобным местом р азгр у зк и  руло
нов конденсаторной  бум аги  в е 
сом 3 0 0 — 3 8 0  к г  я в л я е т с я  гл а в 
н ы й  вход, хотя  корп ус им еет 
ещ е ш есть  подъездов и т . д.

Н ам  к а ж е т с я , что к ол л екти в  
ТВН у ч т ет  наш и  зам еч ан и я  и в 
свете п р и к а за  №  2 7 4  от 8  де
к аб р я  1 9 5 9  г. т а к ж е  прим ет 
м еры  д л я  п ри веден и я  к о р п у с а  в 
п оряд ок» .

Ф и з к у  л ь т у р а  и с п о р т

И т о г и  ф у т б о л ь н о г о  с е з о н а

«Когда нарушается дисциплина»
Под так и м  заголовком  в X» 36  

газеты  «П олитехни к»  пом ещ ена 
зам етка . В ней  сообщ алось об 
ослаблении  ди сц и п л и н ы  игроков 
ф утбольны х ком анд и н сти ту та .

К ак  сообщ ил р ед ак ц и и  п ред
седатель  се к ц и и  футбола А. Дио- 
м и довский , состоялось собрание 
бюро сек ц и и , н а  котором  был 
разобран  поступ ок  ф утболистов

10. С елезн ева, А. С анчуковского , 
Е. Б е л я к о в а , А. К речко, В. Бо- 
ш к ар о в а , В. К и сел ева , которы е 
не я в и л и с ь  н а  последню ю  к а 
лендарную  и гр у  ЛПИ —  ЛИАП. 
Всем  ш естеры м  о бъ явлен  стро
гий  вы говор  с предупреж дением , 
что за  м алейш ее наруш ен и е ди- 
ц и п л и н ы  они будут отчислены  
из сек ц и и .

И склю чительно насы щ енн ы м  
был ф утбольны й сезон 1 9 5 9  го 
д а  в наш ем  и н сти ту те . Д ве п ер 
вы е сборны е за в о е в ал и  весной 
почетное зв ан и е чем пи она вузов 
Л енин град а, за  что 13  игрокам  
1 -й  ком анды  при своен  п е р 
вы й  сп орти вн ы й  р азр яд  по 
футболу, а 1 5  и грокам  2 -й  
ком анды  —  второй разряд . 
Н емалую  роль в этих  • победах 
сы грал  тот ф ак т , что вн утрки н - 
сти тутское первенство  н ачалось  
на м есяц  ран ьш е п ер в ен ств а  в у 
зов, т а к  что наш и  игроки  им ели 
у ж е некоторую  сы гран н ость . Ог
л я д ы в ая с ь  н азад , бюро секции 
футбола сч и тает, что порядок 
проведен ия п е р в ен с тв а  ЛПИ сле
дует изм ени ть. На будущ ий год 
предп ол агается  п ровести  розы 
гры ш  ЛПИ среди восьми первы х  
ф ак у л ьтетск и х  ком анд и  р а зы 
гр ать  поч етн ы й  п ри з среди вто
ры х  ф ак у л ьтетск и х  ком анд (дуб
л ер о в ). Это со к р ати т  в два раза  
количество  игр.

П рош едш ие осенние и гры  п ер 
в ен ств а  вузов 1 9 5 9 /6 0  года по
к аза л и , что ещ е не все в порядке 
в секц и и  с ди сци плин ой .

Бесспорно ненорм альны м  я в 
л я е т с я  тот ф акт, что старш ий 
трен ер  ЛПИ по ф утболу В. П. Во
ронов до сих пор не я в л я е т с я  
ш татн ы м  п реподавателем  к а 
федры . Ведь в предстоящ ей  на 
будущ ий год сп ар таки ад е  вузов  
в  к ач еств е  основного вида спорта 
каф едра больш е всего р ассч и ты 
вает н а  л ы ж н и к о в  и футболистов. 
Р азл и ч и е состоит лиш ь в том, 
что у  л ы ж н и к о в  9  п реп одавате
лей  (5  ш та тн ы х  и 4  п оч асови 
к а ) , а  у  ф утболистов —  всего 
один, и  тот почасови к .

Не все в  поряд ке у  секц и и  и 
с и н вен тарем : не х в а т а е т  ещ е 
бутс, а  те , что есть , недоброка
ч ествен н ы е. Вопрос проведен ия 
зим него п ер в ен ств а  ЛПИ во мно
гом зави си т  от этого. Много лет 
ж ал у ю тся  ф утболисты  на стар 
ш его л аб оран та  каф ед ры  В. П. 
У сова. Однако сти ль  работы  
старш его л аб оран та не изм ен и л 
ся . Н едобросовестность —  н и 
к а к  и н ач е  н е л ь зя  н а зв а т ь  тот 
ф акт, что Усов не сум ел подго
тови ть за  два м есяц а  ком плект 
формы для и н сти ту тск о й  ком ан
ды , о тъ езж ав ш ей  н а  юг для п р о 
ведения то в ар и щ еск и х  игр . Кое- 
что п ри ш лось одолж ить у  ЛИ И Ж Та

и кое-что —  к у п и ть  н а  деньги 
игроков. И та к и х  ф ак тов  много.

В этом году  ком анды  ЛПИ про
вели  1 2  м еж дугородны х встреч . 
Особенно ин тересн ы м и  яв и л и сь  
и гры  в Г елендж и ке и  в  Сочи.

Обо всем этом р а с с к а за л  н а  
состоявш ем ся  н а  прош лой неделе 
обсуж дении итогов ф утбольного 
сезона ЛПИ п редседатель бюро 
секц и и  футбола А. Д иомидовский.

П ервы м  в п р ен и ях  слово бе
рет к ап и та н  первой  сборной 
Ю рий П атрухи н . . Д исц ип ли на 
трени ровок  и  в первую  очередь 
игр —  вот что волнует его. Сам 
Ю рий у ч и т с я  н а  эн ергом аш е, и, 
естественн о , он озабочен ч а ст ы 
ми сры вам и  ком анды  эн ергети 
ков  в прош лом спортивном  сезо
не. От Имени всего футбольного 
к о л л ек ти ва  своего ф ак у л ьтета  он 
обещ ал и сп р ави ть  создавш ееся 
полож ение. К П атр у х и н у  п ри
соеди нился в ы сту п и в ш и й  вслед 
за  ним  старш и й  п реп одавател ь  
энергом аш иностроительного  ф а
к у л ьте та  В. А. Г олубенко. Он 
одобрил полож ение о проведении 
п ервен ства  и н ст и ту т а  по новой 
систем е (с дублирую щ им  соста
вом), а  та к ж е  у к а за л  н а  к р а й 
нюю зап у щ ен н о сть  второго р е
зервного п о л я  наш его  стадиона. 
П ри вести  его в  порядок  —  долг 
ііаш и х  слортсм енов-студен тов.

С амокритично п розвучало  в ы 
ступ л ен и е «бом бардира» в есен н е
го п ер в ен ств а  В ладим ира Л арина. 
Ведь в самой п ервой  и гре осен
него чем п и о н ата  он соверш ил 
тя ж е л ы й  ди сц и п л и н арн ы й  про
ступ ок , за  что был вы веден  из 
состава  ком ан ды  до весн ы . Было 
видно, что вину  свою он осознал. 
З а сл у ж и в а ю т вн и м ан и я  его мы с
ли об утр ен н ей  ги м н асти ке  и са 
м оконтроле ф утболиста , пере
к л и каю щ и еся  со статьей  в «П о
л и тех н и к е»  от 2 3  н о яб р я  «За  
м ассовость сп о р та» , а  так ж е

предлож ен ие о составлен и и  ѵ ин 
д и ви д у альн ы х  п ланов  трен и ро
вок игроков.

Ч лен  п р а в л е н и я  сп ортклуба 
А. 0 . Ч ум ак ова  под няла такой  
н ем аловаж н ы й  вопрос, к а к  у с 
певаем ость ф утболистов.

В есьм а остры м  и  со д ер ж ател ь
ны м  явилось  в ы сту п л ен и е  зам е
сти тел я  заведую щ его каф едрой  
ф изического  восп и тан и я  и  спор
т а  Л. -Г. Ч еботаревой , считаю щ ей , 
что , кроме п ри зов , ценнейш им 
подарком  о т  ф утболистов инсти
ту ту  долж ен я в л я т ь с я  в первую  
очередь вы соки й  балл у сп ев а е 
мости. У же с I к у р с а  необходи
мо тщ ател ьн о  и  строго следить 
за  усп еваем остью  и ди сци плин ой  
спортсм енов. Больш ую  помощ ь 
долж ны  о к аза ть  м л адш екурсн и 
кам  и х  старш и е д р у зь я  спортсм е
ны . П родолж ая м ы сль, в ы ск а зан 
ную  газетой  « П о л и те х н и к » , т . Ч е
ботарева п р и зв ал а  ф у тб о л и с то в ,а  
в их лице и всех  спортсм енов 
о казать  надл еж ащ ую  пом ощ ь в 
вы п олн ен и и  р асп о р яж ен и я  д и р ек 
то р а  и н сти ту та  об утрен н ей  гим
н а сти к е , а  т а к ж е  п р и вести  с 
собой в  сп орт двух  товари щ ей .

С больш им вн и м ан и ем  в ы сл у 
ш али  собравш иеся и  вы сту п л ен и е  
старш его  тр ен ер а  ф утболистов 
В ладим ира П етрови ча В оронова. 
Он отм етил ул учш ен и е тех н и ч н о 
сти игроков, больш ую  стаб и л ь
ность я в о к  н а  тр ен и р о вк и  и  п ре
дуп реди л , что тот, кто  не в  лад ах  
с усп еваем остью , будет отстра
н я т ь ся  в дальн ей ш ем  от игр и 
даж е от трен и ровок . В конц е 
своего краткого  в ы ст у п л ен и я  Во
ронов отм етил, что в сл уч ае  побе
ды ф утблистов и н сти ту та  в ве
сенн ем  п ервен стве  1 9 6 0  года 
стан ет  яв ы о  у ч а сти е  ЛПИ во 
всесою зны х соревнован иях .

Б. ТИМОФЕЕВ, Ю. КУШ ЕВ,
студенты

в  ф у н д а м е н т а л ь н о й  б и б л и о т е к е

Выставка литературы 

по электронике
В чи тальн ом  зале  научн ы х^ р а 

ботников Ф ундам ентальной  биб
л и о тек и  ЛПИ 10  д е к аб р я  о тк р ы 
л а с ь  больш ая  в ы ст ав к а  л и т ер а 
ту р ы  по эл ектрон и ке . Н а в ы 
ставк е  п р ед ставл ен ы  около 1 5 0 0  
н азв ан и й  отечествен н ы х  и з а р у 
беж ны х кн и г и ж у р н а л о в , в ы 
ш едш их за  последние п я т ь  лет.

О сновные р азд ел ы  в ы став к и  
посвящ ен ы  вопросам  электронной  
и  ионной  эм и ссии , электронной  
о п ти к и  и  м и кроскопии , эл е к т - 
ронн о-лучевы м  лам пам  и  элект
ронн о-лучевы м  труб кам , газово 
му р азр яд у , полуп роводникам  и 
в ак уум н ой  техн и ке .

В ся л и тер а ту р а , п р ед ставл ен 
н а я  н а  в ы ст ав к е , и м еется  в 
фондах библиотеки и в ы д ается  
по требованию  ч и тателей . В ы 
с т ав к а  отк ры та с 9 до 2 2  часов 
и продлится до 2 0  дек абря .

Ф. БЕРНГАРД, 
старший библиограф

библиографические семинары
П ри сам остоятельной  работе, 

особенно н а  старш и х  к у р са х , без 
зн а н и я  основ библиограф ии тр у д 
но, а  иногда просто невозмож но 
бы стро сд ел ать  подбор л и т е р а т у 
ры  по ин тересую щ ем у вопросу. 
Обилие н ау ч н о -тех н и ч еско й  л и 
те р ат у р ы , разнообразие п ериоди
ческ и х  и здан ий  н а  русском , а н г 
лийском , нем ецком , ф р ан ц у з
ском  и д р у ги х  я зы к а х  сущ ест
венно повы ш аю т зн ачен и е биб
л иограф ии в настоящ ее врем я.

М ногие студенты  наш его и н 
сти ту та  до недавн его  врем ени  не 
им ели  д аж е  элем ентарного  п ред
ст ав л ен и я  о библиограф ии.

По и н и ц и ати в е  работников 
справочно -  библиограф ического 
отдела Ф ундам ентальн ой  библио
те к и  н а  старш и х к у р с а х  ФММ, 
ЭМФ орган и зован ы  библиограф и
чески е сем и н ары , где си стем ати 
чески  даю тся св ед ен и я  об ос
новны х би блиограф ических и зд а
н и ях  к а к  советски х , та к  и ино
стран н ы х , п ол уч аем ы х  сп равоч
но-библиограф ическим  отделом.

Библиограф и ческие сем и н ары  от

веч аю т н а  к орен н ы е вопросы : 
что, где и к ак  можно н айти  по 
и н тересую щ ей  тем е.

Н аибольш ую  ц ен н о сть  п р ед 
став л яю т « К н и ж н а я  л етоп и сь»  
(с 1 9 0 7  г .)  и  «Л етопи сь ж у р 
н ал ьн ы х  статей »  (с 1 9 2 6  г .) ,  
регистрирую щ ие все вы ходящ и е 
в СССР прои зведен и я  п ечати . 
Из н овы х  и зд ан и й  и н тересны  
«Э ксп ресс-и н ф орм ац и я» , реф ера
ти в н ы й  ж у р н ал  и н сти тута  н ау ч 
ной инф орм ации, «Т ех н и ч еск ая  
р еф ер ати вн ая  ин ф орм аци я ГИ Б» 
и  другие.

В ряд ли  все знаю т, к а к  п р а 
вильн о  составляю тся  опи сания 
н а  к н и ги  и ж у р н а л ы , к ак  п оль
зо в аться  би блиограф ическим и 
у к азател ям и .

П оэтом у п ол ьза  и эф ф екти в
ность би блиограф ических сем и 
наров  - очевидны . Н уж но , чтобы 
д ек ан аты  пош ли н а в стр е ч у  ц ен 
ному н ачи н ан и ю , пом огли орга
н и зовать  груп п овы е сем ин ары  
для стар ш ек у р сн и к о в , к а к  это 
уж е сделал  д е к а н а т  ФМФ.

В. АЛЕКСЕЕВ, студент

П о  п е р в о й  л ы ж н е
Н аконец-то  погода п ер естал а  

к а п р и зн и ч а ть . Н асту п и л а  ч у 
д есн ая  пора д л я  лю бителей  зи м 
ни х  видов сп орта . Хорошо в эти 
д н и  в ы ех а ть  за  город. Ты  слов
но поп адаеш ь в с к а зо ч н ы й  мир. 
С м отриш ь и не н ал ю б уеш ься  по
сереб рен ны м и инеем  д еревьям и .

Е сть  где р азв е р н у т ься  наш им  
л ы ж н и к ам . Д ля  ни х  доп олни
тельно о тк р ы в ается  в и н сти туте  
п р о к а тн а я  база  н а  1 8 0  л ы ж . 
И нтересны е сп орти вн ы е соревно
в ан и я  предстоят н ам  в этом се
зоне. Л ы ж н и ки  п р и м у т  участи е  
более чем  в 1 5  соревн ован и ях . 
С амы ми о тветствен н ы м и  и з  ни х  
я в л я ю т с я  зо н ал ьн ы е соревн ова
н и я , п ервенство  Л енин града, 
п ервенство  М и н истерства в ы с 
ш его и  среднего сп ец иального  
образован и я  СССР, которое будет 
проходить в  городе С вердловске, 
а  т а к ж е  п ер в ен ств о  вузов  Ле
н и нграда .

П одготовку к  предстоящ ем у 
сезону л ы ж н и к и  н ач ал и  еш е 
весной . 4  р а за  в неделю  р егу 
л ярно  зан и м ал и сь  студен ты  ги м 
н астикой , легкоатл ети ком , и гра

ми, ш тан го й , греблей , соверш ал и  
ту р и стск и е  походы . С п ер в ы м  ж е 
снегом  они в ст ал и  н а  л ы ж и  и  с 
тех  пор си стем ати ч еск и  в ы е зж а 
ют н а  тр ен и р о вк и  в К авголово 
и С основку.

По р езу л ь та там  прош едш его 
зим него сезона бы ла составлена 
сб орн ая  к ом ан д а и н сти ту та  в 
ко л и ч еств е  3 5  человек  (2 0  
м уж ч и н  и 1 5  ж е н щ и н ), к у д а  
вош ли л учш и е л ы ж н и к и  и н сти 
ту т а  А. Н осова, Г. К опонирова, 
10. Г аври ш ев , А. Серов (ММФ), 
В'. К ал аш н и кова , 10. Т р о и ц к а я , 
б р ать я  Г. и В. С едовы, А. М ак- 
сю тенко , 10. С и л ан тьев  (ГТФ ). 
А. С афронов, И. Г ригорьев , 
А. Я к о в л ев , Л. Ф оминых 
(Ф М етФ ), 10. Д ем ентьев  (ЭнМФ) 
и другие.

Н аиболее отв етств ен н ы й  п е р и 
од соревнован ий  со в п ад ает  с з а 
четной  и  экзам ен ац и он н ой  сес
си ям и . В эти  дн и , к а к  ни когда, 
валено умело соч етать  у чеб у  с 
за н я ти ям и  лю бимым видом спор
та.

Л. ВОЛКОВ, 
мастер спорта

СПОРТИВНАЯ ХРОНИКА
Д  Состоялись соревнования по 

тяжелой атлетике на первенство 
Леноблпрофсовета. Успешно вы 
ступила на них ком анда Л П И , 
зан явш ая 4-е место.

Д  Н ачались игры на первенство 
Л енинграда по .ручному мячу. В 
первый день встретились меж ду 
собой 1-я и 2-я команды  Л П И . 
Счет — 1 6 : 7  в пользу 1-й ком ан 
ды:

Д  Закончилось первенство ДСО  
«Буревестник» по волейболу в 3-й

группе, где выступал 2-й коллек
тив нашего института. Наши в о 
лейболисты заняли  общее 2-е ме
сто, а  первая муж ская команда 
выиграла 1-е место.

Д  11 декабря состоялся итого
вый вечер футболистов Л П И . На 
вечере представитель общ ества 
Д С О  «Буревестник» вручил пере
ходящ ий приз и грамоты коллек
тиву Л П И —чемпиону вузов г. Л е 
нинграда в 1959 гаду. Первой 
команде ф изико-металлургов был 
вручен кубок Л П И  по футболу.
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